

る。しかし主張が常識的で建設的な面が不足している。

## おわりに

審査を終って委員一同に一種の不安感が訪れた。それは寄せられた論文の内容によるものではなく、その余りにも少ない応募編数によるものである。もちろんテーマの選択にも問題があったかも知れないし、学会について論じていただくには、学会が会員に提供するデータが不足であったという責任もある。毎年大学・官庁関係の

応募は多いが、現場からの応募が少ないと、その裏には、現場の人が書き易い課題を設定する心がけなければならない。

しかしいずれにせよ、26 000 余名が属する土木学会のあるべき姿に対する意見が例年の応募者よりはるかに少ないわずか 8 名からしか寄せられなかったこと自体、学会と会員の結びつきの現状を反映するものではなかろうか。ここにわれわれは入賞した論文に述べられた数々の建設的意見をもとに、われわれの学会について真剣に考えるときがきたよう思う。

## 二席入賞者の横顔

たかのぶじお君  
高野不二夫君



大正 12 年 11 月 13 日、文京区森川町（東大前）に生る。開成中学卒業後、浦和高等学校へ進むが中退、昭和 23 年に早大付属高工電気科を卒業、27 年に理工学部土木工学科をおえ建設省土木研究所へ入所、昭和 40 年まで物理、構造、コンクリート各研究室に勤務、その間 4 年ほど東京都立大助手をつとむ。40 年に主任研究員として土研を退き日本建設コンサルタンツへ移り橋梁部課長となる。42 年明星大学へ招かれ講師、助教授として現在に至る。なお、日本建設コンサルタント嘱託ほか、一、二の会社に関係し、調査・計画に参画している。現住所：練馬区旭ヶ丘 2-19。昭和 2

あまつみひろ君  
天津公宏君



昭和 3 年 7 月 8 日、兵庫県明石市に生る。県立明石中学から神戸工業専門学校土木科へ進み 25 年に卒業、28 年には関西大学法学部を卒業した。神戸市立太田中学校教諭より県立神戸工業高等学校へ転じ 30 年土木科長となる。37 年市立六甲工業高等学校に転じ 38 年同校の高専昇格にともない講師となり、現在は神戸市立工業高等専門学校（六甲高専が改名）土木工学科助教授。現住所：神戸市長田区大橋町 1-155。

「応募件数が少なかったと聞きましたので、多分まぐれあたりでしょう」と、控え目に語る高野さんは、最近でこそ土木図書館を時おり利用する程度だそうだが、昔はコンクリート委員会の仕事を手伝ったことがあるというから、学会への関心はかなり深かったといえようし、関連する他の学協会についての動勢にもかなりくわしい。

土研時代は物理、構造、コンクリートなどの研究室を歩き、舗装コンクリートや RC 道路橋の計算例などの論文を発表し、電気養生、AE コンクリート、橋梁の経済設計などをテーマに研究を続け、土研をやめてからコンサルタントに入り、本四下部工、浜名湖橋下部工の予備設計や老朽橋梁の調査に従事したが、忙しすぎて本を読む閑もない生活に自信をなくし明星大学へ移られたという。来年ようやく第 2 回目の卒業生を送りだすが、学生の就職も順調に片づき、流行の学生運動も現在まったく関係ないということで、ほっと一息といったところらしい。

周囲の人とよく融和し迷惑をかけないこと、時間を有効に利用すること、生活信条とし、後輩への提言として「新しい技術の発展応用とともに基礎的な問題をよく掘り下げることが大切です」というあたり、地道に根気よく積上げてゆくタイプの研究者らしい言葉であろう。

旅行、俳句など自然を眺める目を養ない、気分転換には推理小説を読むのが何よりも楽しみだそうだ。

御家庭は奥様にお嬢さん 2 人の 4 人ぐらしだ。

学会誌が懸賞論文を会員から公募しはじめて今年で 5 年目になるが、天津さんはそのうち 3 回応募し、41 年の土木技術者に何を望むかでは三席に入ったから今回の入賞は、まさに粘りのたまものといえよう。

現在の神戸市立高専は、全国の高専の中では設備、研究費（年間 48 000 円）とも、非常に悪い条件のもとにあらう。「ゆっくり考えて研究する時間、場所、費用もほとんどなく、専門の場ではとても他の大学や高専と太刀打ちできませんので、懸賞論文のようなテーマによる競争しか自分たちの存在を認識してもらうチャンスはありませんので……」と語りながら「自分の意見をたとえ一部であっても一つの主張として認めていただいたことが何よりも嬉しい……」と入賞の喜びをかみしめる。

若い頃はダンス、カメラなどにこり、野球、サッカーに汗を流したことでもあった由だが、最近はもっぱら小説を読んだりテレビのボクシングを楽しむゴロ寝派に転向したという。今回の賞金は来年でかける韓国の船旅の一部に使うというが、41 年の台湾旅行で得た「祖国の有難さを再認識すること」ができた人生経験から次の目的地を選んだものようだ。

「失敗を恐れるな」という生活信条をもち、学校の環境改善への苦労から、伸びるべき若い芽がしほんってしまうのではないか？と思ふ悩む誠実な教育者である。

小学校の先生をされている夫人との間に二男、二女のお子様をもつ暖かい御家庭がある。